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ÉDITO 

Une nouvelle page pour la paroisse 
Comme tous les curés du diocèse, j’ai été nommé et envoyé à cette mission pour 6 ans. Arrivé sur la 

paroisse St-Gabriel de Vaise en 2018 j’arrive donc au terme de mon mandat. Le diocèse est vaste et, vous 

vous en doutez, les besoins ne manquent pas ailleurs. L’ensemble paroissial de Saint-Priest au Sud-Est de 

Lyon (qui comprend également les communes de Mions, Toussieu et Saint-Pierre-de-Chandieu) est en attente 

d’un curé depuis un an, c’est ce lieu qu’il m’a été proposé de rejoindre. Suis-je heureux de quitter Vaise ? 

Non bien sûr ! Suis-je heureux de rejoindre Saint-Priest ? Oui bien sûr ! Ces deux réponses ne sont pour moi 

pas du tout contradictoires, elles reflètent simplement l’expérience que j’ai pu vivre depuis mon ordination 

en 2002. J’ai en effet été heureux dans toutes les paroisses où j’ai pu servir et, grâce à chacun de vous, cela 

a bien entendu été largement le cas à Vaise ces 6 dernières années. Voilà aussi pourquoi que suis convaincu 

de pouvoir l’être à nouveau dans un nouveau lieu. 

C’est le P. Bernard Badaud qui est nommé sur la paroisse Saint-

Gabriel de Vaise à partir du 1er septembre pour un an. Il n’est pas nommé 

« curé », mais « administrateur » de la paroisse. – Je rejoins moi-même 

un ensemble paroissial qui a depuis un an un « administrateur ». – Vaise 

n’y est pas habitué, cela signifie que parmi les changements de prêtres 

qui interviennent cette année, il n’a pas été possible de trouver le bon 

profil pouvant devenir curé de Vaise et y être nommé pour 6 ans. Ce sera 

en revanche très certainement le cas dans un an. La mission de 

l’administrateur est donc d’aider la paroisse à vivre une transition, dans 

l’attente de la nomination d’un curé qui est aujourd’hui différée. Je 

connais bien Bernard Badaud qui a assumé d’importantes responsabilités 

dans notre diocèse, il termine cet été sa mission comme curé de la 

paroisse Saint-Claude en Val d’Ozon au Sud de Lyon. Je considère que 

c’est une très bonne nouvelle et une chance pour la paroisse de Vaise. 

 Dans cette configuration, Florence Garnerone va poursuivre l’an prochain sa mission comme LeME 

(Laïc en Mission Ecclésiale) au service de la catéchèse, du catéchuménat et de la pastorale à l’école N.D. de 

l’Annonciation. Philippe Talucier continue sa mission d’assistant paroissial. Enfin, Tuan Nguyen devrait 

lui aussi rester engagé sur la paroisse l’année prochaine, nous en attendons la confirmation par le diocèse et 

par les assomptionnistes. Je les remercie tous les trois de permettre ainsi une continuité. Le P. Eric de Nattes 

est nommé prêtre auxiliaire sur la paroisse. Il est déjà depuis trois ans résident à la cure de St-Pierre de Vaise. 

Il poursuivra sa mission dans l’équipe de formation au diaconat permanent tout en devenant régulièrement 

célébrant et investi sur la paroisse de Vaise (il va notamment assurer les célébrations du mois de juillet). 

J’ai remarqué que les changements de prêtres généraient souvent des inquiétudes pour les paroissiens. 

J’imagine facilement que c’est aussi le cas pour la paroisse qui m’accueillera. Il apparaît, après un temps 

d’adaptation et d’apprivoisement réciproque, qu’une nouvelle configuration produit des effets bénéfiques, à 

la fois pour celui qui s’en va mais aussi pour la communauté qui reste. Avec les années, nous entrons les uns 

et les autres dans des fonctionnements et des habitudes qui portent du fruit, certes, mais il arrive un moment 

où l’on ne sait plus très bien comment on peut faire autrement, et on risque le ronronnement, la répétition ou 

l’usure. La nouveauté, le regard neuf d’un autre pasteur peut permettre ce renouvellement afin d’être sûr de 

ne laisser personne sur le bord du chemin. 

Voilà le temps pascal qui commence, un temps marqué par la joie, par l’appropriation et le 

déploiement de notre chemin de foi et du mystère pascal ; un temps pour repérer, se réjouir ou faire émerger 

des signes de la résurrection car le Ressuscité nous devance partout où nous saurons en être les témoins 

humbles et audacieux. Un temps qui nous conduira à la Pentecôte pour recevoir la confiance du Seigneur et 

nous laisser envoyer par Lui vers d’autres rives. 

Franck Gacogne 



En chemin vers la Confirmation 
Aux 4 confirmands de notre paroisse qui se présentent ci-dessous s’ajoutent nos 3 néophytes (nouveaux 

baptisés de la veillée pascale) : Emilie, Samuel et Julius. Tous les 7 recevront le sacrement de la confirmation 

à l’église de L’Annonciation le 19 mai à 16h00. Je vous invite à les porter dans notre prière tout au long de 

ce temps pascal, et tout particulièrement le 4 mai où ils vivront un temps de récollection. 
 

 

Je m’appelle Lidwine. Je n’ai pas grandi dans 

une famille croyante, ni pratiquante au contraire mon 

père qui avait été enfant de chœur s’est détourné de 

l’Église. Quand m’interrogeant sur ce qui me motivait 

à « faire ma communion », l’enfant que j’étais lui a 

répondu que je voulais une montre comme mon frère 

avait eu. Il m’a alors offert une jolie montre en me 

disant d’attendre d’avoir une motivation spirituelle. 

Merci à toi papa car aujourd’hui je suis dans une 

démarche pleine de sens. 

Si j’ai grandi loin des églises et de la Parole du 

Seigneur, je sais maintenant qu’il a toujours été à mes 

côtés. Par exemple, quelques mois après la naissance 

de ma première fille, mon grand-père est décédé de 

manière brutale, ma douleur était immense et selon ses 

souhaits aucune cérémonie n’avait été organisée, 

seulement son corps inerte dans un crématorium 

sordide, les pleurs et les cris de ma grand-mère. Après 

cela, je n’arrivais pas à être en paix. Je me suis confiée 

à la standardiste du cabinet où je travaillais et cette 

dernière, très croyante m’a proposé de m’accompagner 

pour prier pour mon grand-père dans la crypte de 

l’église Saint-Nizier. Je me suis sentie apaisé et sereine. 

Merci à toi Isabelle ! 

Ensuite mes filles m’ont fait reprendre le chemin de 

l’Église par leurs sacrements qui m’ont bouleversé au 

plus profond de moi. Merci mes filles ! 

Ma plus grande fille m’a témoigné de sa foi et de son 

amour pour Jésus-Christ. Nous sommes donc revenues 

le dimanche et lors des messes, alors que je me 

présentais les bras croisés au moment de la 

communion, le signe de croix sur mon front m’a ému 

par sa douceur et m’a apporté du réconfort. J’étais 

touchée par le contraste entre le monde effréné dans 

lequel nous devons évoluer avec ses injonctions, ses 

interdictions, cette urgence et les temps de messe où la 

parole du Seigneur pouvait résonner en nous et faire 

écho à nos vies. 

Je me répète souvent ce verset « Je vous laisse la paix, 

je vous donne ma paix ». En effet, en avançant sur le 

chemin de la foi, je ressens cette plénitude et une 

harmonie intérieure. Ma foi est devenue mon identité, 

ce qui me caractérise finalement plus que mon histoire, 

mon métier. 

Avec les autres, j’évoque mon parcours et plusieurs 

personnes m’ont ensuite confié que mon témoignage 

les avait aidés à avancer sur leur propre chemin de foi. 

Aujourd’hui, je ressens le besoin de mieux connaître la 

Parole du Seigneur pour avancer encore sur mon 

chemin. C’est pourquoi je prépare le sacrement de la 

confirmation. 

 

Je m’appelle Aurélie, j’ai 30 ans. Je suis 

mariée à Julius et nous sommes parents d’une fille de 

11 mois. Je suis issue d’une famille catholique, j’ai été 

élevée selon les principes et les valeurs chrétiennes. 

Mon époux est entré en catéchuménat il y a un an. 

Suivre sa préparation et le guider m’a donné envie de 

reprendre mon chemin de foi. Jésus a toujours eu une 

place dans ma vie, désormais je me sens plus proche de 

lui au quotidien. Je suis prête et je demande le 

sacrement de confirmation afin de consolider mon lien 

avec l’Église. 

 

Bien chers frères et sœurs, je m’appelle 

Valérie, j’ai 49 ans et suis maman de 4 enfants. Je 

travaille dans l’industrie pharmaceutique. J’ai grandi et 

pratiqué ma foi au sein de la Petite Église de Lyon* 

jusqu’à 35 ans environ. Ensuite je me suis éloignée de 

Dieu pendant une dizaine d’années. Puis, il y a 5 ans 

environ, Dieu m’a donné la grâce d’entendre ses 

appels. Ma renaissance a notamment commencé 

pendant la période du confinement suite à la messe de 

Pâques en 2020 suivie via internet. J’ai découvert la 

richesse disponible en ligne. J’ai alors écouté de la 

louange, des homélies, puis les dimanches, toujours via 

internet, la messe complète et ce, pendant 3 ans. La 

Parole, les homélies me réconfortaient. J’avais 

l’impression qu’elles m’étaient comme 

personnellement adressées. Je me suis mise alors à en 

écouter de plus en plus et à m’instruire davantage. Lors 

de l’écoute de la messe, à chaque communion, les 

larmes coulaient. Je pleurais à la fois mes péchés et 

j’éprouvais un profond désir d’union. Toutefois, je me 

sentais dans une impasse étant dans un état imparfait 

puisqu’en situation de seconde union. Que devais-je 

faire ? J’ai eu la chance de rencontrer l’an passé un 

prêtre à Marseille, qui m’a fait découvrir le chapitre 8 

d’Amoris Lætitia, ce qui m’a redonné espoir et 

Espérance. J’ai petit à petit compris et accepté le mot 

miséricorde et que Dieu m’aimait inconditionnel-

lement. J’ai compris que je devais avancer avec 

confiance. 

Depuis octobre dernier, le Père Franck m’a accueilli à 

la paroisse avec mon conjoint et m’accompagne dans 

mon discernement (parcours Bartimée) et dans mon 

cheminement personnel. Il m’a proposé de recevoir le 

sacrement de Confirmation, ce que j’ai accepté avec la 

plus grande joie, tant je l’espérais au plus profond de 

mon cœur. Bruno, Diacre de la paroisse a accepté d’être 

mon parrain. 



Je prie et vous demande de prier pour moi s’il vous plaît 

afin que Dieu me fasse l’aimer de plus en plus. Que son 

Esprit m’envahisse et me comble de ses dons. Dieu m’a 

ouvert les yeux et le cœur. J’ai tellement soif 

aujourd’hui. Je souhaite embrasser avec ferveur mon 

chemin de foi au sein de l’Église catholique, incarner 

l’Amour de Dieu, répandre sa Parole qui m’aide tant, 

être artisan de paix intérieure. Jésus est mon Chemin, 

ma Vérité et ma Vie. Par Lui avec Lui et en Lui. Ces 6 

« mots » résument tout mon désir. Merci au Père 

Franck, à Florence, à Bruno, au Père Tuan, au groupe 

des catéchumènes qui cheminent avec moi, mais aussi 

à Raphaëlle et à vous tous paroissiens de tout âge, qui 

par votre présence et votre ferveur êtes mon bâton. 

(*communauté ayant refusé la constitution civile du 

Clergé en 1790 et le concordat de 1801. Pratique de la 

foi alors privée de Prêtres et sacrements spirituels 

uniquement) 

 

Je m’appelle Mikael et j’ai 25 ans. Je fréquente la 

paroisse depuis maintenant presque 2 ans. Au début, 

c’était occasionnel mais tout de suite, j’ai apprécié 

venir célébrer la messe le dimanche. J’aime la qualité 

et la bonne ambiance présente à Notre-Dame de 

l’Annonciation. J’aime beaucoup l’orchestre qui vient 

de temps en temps. 

Suite à tout ça, j’ai donc voulu me lancer dans le 

Parcours pour obtenir le sacrement de la confirmation 

et le sacrement de l’eucharistique. Je voulais vivre 

pleinement ma foi et ma vie. J’ai tout de suite été très 

bien accompagné. Tous les temps passés à la messe de 

semaine, le dimanche et pendant nos temps entre 

catéchumènes sont des moments que j’apprécie 

particulièrement. J’ai rencontré de belles personnes et 

de tous les âges. C’est toujours très intéressant et 

enrichissant d’écouter le parcours des autres.  

Moi qui suis arrivé dans la région lyonnaise en 2018 et 

très très loin de la religion. Je n’étais pas croyant et pas 

du tout intéressé par la foi chrétienne. Le fait de me 

retrouver seul dans cette nouvelle région m’a permis de 

rencontrer Jésus et ma vie à complètement changé. 

Dans le bon sens bien sûr. Me voilà maintenant 

impatient de vivre cette cérémonie de confirmation. 

Merci pour toutes les personnes que j’ai rencontrées, 

les bénévoles et toutes les personnes qui participent de 

près ou de loin à l’organisation de cette belle paroisse 

qui a su m’accueillir. 

 

 

 

Dans les mains du Père 
 

Noël RASCLE est décédé le 12 

mars 2024 dans l’incendie de 

son logement. Nous le porterons 

dans notre prière au cours de la 

messe du mardi 2 avril à 19h00 

à l’église St-Pierre. 

 

 

Quêtes, casuel, Denier… Quelles 

différences et à quoi ça sert ? 
Prenons d’abord conscience que l’Église 

catholique ne vit que de dons. Elle ne reçoit de 

subvention ni de l’Etat, ni du Vatican. 
 

 
 

1. Quêtes :  

Quoi : C’est votre participation ordinaire au cours 

d’une célébration. Elle peut se faire en espèces, par 

prélèvement et sans doute prochainement par carte sans 

contact. 

Pourquoi : La quête revient à la paroisse et participent 

aux frais généraux (énergies, entretien des bâtiments, 

communication, impôts, assurances etc…). Quelques 

quêtes dans l’année sont dites « impérées » et alors 

reversées partiellement ou totalement à un autre 

organisme d’Église. 
 

2. Casuel : 

Quoi : C’est l’offrande offerte par une famille à 

l’occasion de la préparation d’un sacrement (mariage, 

baptême, funérailles, communion…) 

Pourquoi : Le casuel revient à la paroisse et participe 

au financement des coûts de formation des équipes, du 

matériel pédagogique et pastoral, le nécessaire pour les 

célébrations… 
 

3. Denier de l’Église : 

Quoi : C’est un don annuel auquel sont invités à 

participer tous les catholiques (autrefois appelé dîme). 

Il est reçu par le diocèse de Lyon. 

Pourquoi : C’est l’unique moyen par lequel sont versés 

les traitements et les salaires des prêtres, des 

séminaristes et des laïcs salariés dans les paroisses ou 

les services diocésains. 
 

4. Offrande de messe : 

Quoi : C’est un don qui accompagne une intention de 

messe que vous souhaitez faire dire pour une 

circonstance particulière ou un défunt. 

Pourquoi : Reversées au diocèse, par une péréquation, 

ces offrandes complètent le traitement des prêtres. 
 

5. Legs : 

Quoi : Il est possible de transmettre un bien ou un 

placement au diocèse de Lyon. 

Pourquoi : Pour lui permettre de prévoir les grands 

travaux ou projets qui lui sont nécessaires.



Emmaüs 

Tu cheminais à côté de nous et nous ne le savions pas. 

Tu étais à notre table et nous ne te voyions pas. 

Soudain, à la rupture du pain, nous sûmes que c’était toi. 

Et voici, déjà, tu n’étais plus là. 
 

Mystère ineffable de ce temps 

où lentement les yeux se dessillent, 

où les sceaux de l’Ecriture sont levés, 

où d’ineffables paroles sont prononcées, 

où le ciel et la terre se sont touchés, 

où Jésus présent est Jésus glorifié. 
 

Il leur ouvrit les yeux… le triple mystère : 

Jésus annoncé, 

Jésus venu en chair, 

Jésus ressuscité. 

Dieu présent dans l’Ecriture, mais voilé. 

Dieu présent en Jésus-Christ, mais crucifié. 

Dieu présent dans l’Église, non prouvé, mais confessé. 

Suzanne de Dietrich 

Agenda du mois d’avril 2024 
Mardi 2    9h00 Rencontre du SEM à la cure de St-Pierre. 

  19h30 Danse et prière à la halte. 

Mercredi 3 12h00 Repas solidaire du Secours catholique à la halte. 

14h00 Jeux de société à la Halte. 

20h00 Conseil économique à la cure de Saint-Pierre. 

Jeudi 4  20h15 EAP à la cure de St-Pierre. 

Vendredi 5 20h00 Préparation mariage à l’Annonciation. 

20h00 Bal Gon’a swing à la Halte. 

Samedi 6 10h00 Permanence inscriptions baptême à l’Annonciation. 

10h00 L’heure du conte à La Halte. 

18h00 Aumônerie à la cure de Saint-Pierre. 

Mardi 9  20h00 Confirmands du doyenné à la cure de St-Pierre. 

Mercredi 10 14h00 Jeux de société à la Halte. 

  19h30 Groupe Viens & Vois 18-30 à la halte. 

Jeudi 11   9h00 Equipe funérailles à la cure de St-Pierre 

12h00 « Petite messe » à la sacristie de l’Annonciation. 

Mardi 16 10h00 Rencontre du MCR à la cure de St-Pierre. 

Mercredi 17 14h00 Jeux de société à la Halte. 

Vendredi 19 14h30 Rencontre équipes du Rosaire à Saint-Pierre. 

Mercredi 24 14h00 Jeux de société à la Halte. 

Dimanche 28 10h00 Messe unique à l’église Saint-Pierre. 

SORTIE/PÈLERINAGE PAROISSIAL À HAUTECOMBE 

Mardi 30 19h30 Danse et prière à la halte. 

Jeudi 2/05 12h00 « Petite messe » à la sacristie de l’Annonciation. 

  20h15 EAP à la cure de St-Pierre. 

Samedi 4/05 10h00 Inscriptions baptême à l’Annonciation. 

 
Paroisse St-Gabriel de Vaise - 3, bd Antoine de St-Exupéry – paroissedevaise@gmail.com – 04 78 83 77 98 – www.paroissedevaise.fr 

Messes dominicales 
Samedi 18h : Pas de messe à St-Charles en avril. 
Dimanche 9h30 : messe à Saint-Pierre (sauf le 28 
avril où l’unique messe est à 10h). 
Dimanche 11h : messe à l’Annonciation (sauf le 
28 avril) 
Dimanche 18h : messe franco-espagnole à Saint-
Pierre le 7 avril et le 5 mai. 
 

Messes de semaine (hors vacances scolaires) 
Mardi : 19h à Saint-Pierre, précédée des Vêpres 
à 18h45. 
Mercredi : 19h à la sacristie de l’Annonciation. 
Jeudi : 12h00 « petite messe » à la sacristie de 
l’Annonciation (selon agenda, voir ci-dessous). 
Vendredi : 8h30 à Saint-Pierre, suivie d’un café à 
la cure. 
 

Adoration à l’église Saint-Pierre (hors vacances) 
Jeudi de 18h00 à 20h00 

Funérailles mars 2024 
Antoinette PECOUL, 91 ans 

Guy CHAMBRETTE, 74 ans 

Noël RASCLE, 50 ans 

Célébrations dans les résidences 
Lundi 08/04, 15h00 à Margaux. 

Mardi 09/04, 16h15 à Berthet. 

Mercredi 10/04, 15h30 à la Providence. 

Jeudi 11/04, 11h00 à Valmy. 

Vendredi 12/04, 10h30 à Sainte-Anne. 

 
Sortie/pèlerinage paroissial à 

l’abbaye de Hautecombe 

le dimanche 28 avril 2024. 

Date limite pour vous inscrire : 

le 14 avril !! 

Infos sur le site de la paroisse ou 

sur la feuille au fond de l’église. 
Mariages 

Aude GENIN et Pierre-Jean GRANGETTE le 26 avril à Vaise 

Marine CAUDAL et Pierrick DEUEZ le 4 mai (Morbihan) 

Ludivine LANGLAIS et Jean-Charles GUIMARD le 6 juillet (Gers) 

Petits frères de l’Agneau 

Profession perpétuelle des petits frères Jean-Marie et Damian 

le 27 avril à Mirepoix (Ariège) 

La Passion selon Tibhirine 

Une pièce donnée pour la 

première fois à Lyon le 8 juin 

2024 à l’Annonciation. À noter ! 


